

L'ACUFC LANCE LA PREMIÈRE SEMAINE NATIONALE DE RECONNAISSANCE DES ÉDUCATRICES ET ÉDUCATEURS DE LA PETITE ENFANCE DANS LES COMMUNAUTÉS FRANCOPHONES EN SITUATION MINORITAIRE

Ottawa, le 20 octobre 2025 – L'Association des collèges et universités de la francophonie canadienne (ACUFC) est fière d'annoncer la tenue de la **première édition de la Semaine nationale de reconnaissance des éducatrices et éducateurs de la petite enfance** qui aura lieu du 20 au 24 octobre 2025.

Cette initiative inédite à l'échelle pancanadienne, vise à souligner l'engagement et l'expertise des professionnelles et professionnels qui jouent un rôle essentiel dans le développement global et identitaire des tout-petits au sein des communautés francophones en situation minoritaire (CFSM). Dans un contexte où le secteur de la petite enfance fait face à des enjeux importants, notamment en matière de pénurie de personnel qualifié, l'ACUFC souhaite rappeler que la formation initiale et continue constitue la pierre angulaire d'un recrutement efficace et d'une rétention durable. En mettant en valeur la profession et en renforçant le sentiment d'appartenance des éducatrices et éducateurs, cette Semaine de reconnaissance contribue directement à offrir des services éducatifs de qualité en français, essentiels à la vitalité et à la pérennité des CFSM.

Pour Martin Normand, président-directeur général de l'ACUFC, reconnaître la contribution essentielle du personnel éducatif est une priorité : « La qualité des services de la petite enfance repose sur l'expertise et la formation des personnes qui accompagnent les tout-petits au quotidien. Elles sont des piliers dans la réussite éducative et l'épanouissement des enfants et leur engagement mérite d'être reconnu à sa juste valeur. C'est pourquoi appuyer le travail du personnel éducatif et valoriser leur apport à la francophonie constitue un gage de pérennité pour nos communautés en situation minoritaire. »

« Les éducatrices et éducateurs de la petite enfance francophones jouent un rôle majeur dans la vie des enfants et des parents, qui comptent sur eux pour avoir accès à des services de garde d'enfants abordables. En partenariat avec l'ACUFC, votre nouveau gouvernement investit dans des initiatives visant à développer et à poursuivre la mise en place de programmes de formation initiale, continue et spécialisée, destinés aux éducatrices et éducateurs de la petite enfance dans les communautés francophones en situation minoritaire. Chaque enfant mérite un bon départ dans la vie, et cela commence par un encadrement de qualité dès la petite enfance. » - **La secrétaire d'État à l'Enfance et à la Jeunesse, l'honorable Anna Gainey**

La Semaine nationale de reconnaissance se veut aussi un événement mobilisateur et rassembleur pour l'ensemble du personnel qualifié en petite enfance. Tout au long de la semaine, des activités seront programmées pour célébrer cette profession indispensable. Un prix national de reconnaissance sera également décerné à 4 éducatrices et éducateurs qui font la différence au sein des communautés!

Cette initiative est rendue possible par l'entremise du *Programme d'apprentissage et de garde des jeunes enfants du gouvernement du Canada*.

Pour en savoir plus sur la programmation et participer aux activités prévues, visitez le site de l'évènement à l'adresse : www.merci-mon-educ.ca.

À propos de l'ACUFC

L'Association des collèges et universités de la francophonie canadienne (ACUFC) regroupe les établissements d'enseignement postsecondaire en contexte francophone minoritaire. Elle vise à accroître l'accès à l'enseignement postsecondaire en français pour établir un réel continuum de l'éducation en français au Canada. L'ACUFC soutient également les initiatives du Consortium national de formation en santé (CNFS) et du Réseau national de formation en justice (RNFJ).

Renseignements :

Rose Doresca, gestionnaire de projets – communications stratégiques
Association des collèges et universités de la francophonie canadienne
Cellulaire : 819 271-8284
rdoresca@acufc.ca